

タケノコ掘り大会を開催しました

4月18日(土) 10:00~12:00 約400名参加

風はやや強いものの好天に恵まれて、タケノコ掘り日和となり400名を超える家族連れが集まりました。

春先の気温が低く生育が心配されましたが、4月上旬に雨が多く1週間ほど前から暖かさが戻って、例年同様に多くのタケノコが生育し、参加者多数でしたが家族に1~2本は収穫できたと思われます。

タケノコ掘りはよい竹林を育てるための間伐・整備の一環として行っていますが、地域の皆さんにも楽しんで頂くことができました。



都筑区公園愛護会・ハマロードサポーター合同パネル展に 今年も出展しました

6月18日(木)~6月25日(木)

都筑区内の公園愛護会の活動を紹介するパネル展が、例年通り都筑区総合庁舎で開催され、山崎公園愛護会では「山崎公園ってこんなところ!」の巻と題して山崎公園の見どころを紹介しました。

都筑区で4番目の大きさの山崎公園は、緑道の「くさぶえの道」と「しらさぎの道」につながり、釣り池、広場、プールなどの遊び場とともに、公園の半分には竹林、雑木林、草はらが広がり、多くの野鳥、野草などが生育する自然豊かな里山風景が広がっていることを紹介しました。

これまで公園内の場所を示す「名前」は、「柿の木坂」、「アサザ池」「旧アスレチック広場」くらいで、園内の特定の場所を伝え難かったため、いくつかの「名前」を付けた案内図を提案してみました。

よりよい案内図ができて、より親しみやすい公園になることを期待しています。



たなばたの笹を配りました

7月3日(木) 15:00~16:00 約70名参加

たなばた祭りを前にして、竹林から切り出した竹を手ごろな大きさに切り分けて配りました。

大雨の予報が出ていたので、前日に大きい竹を10本ほど切出して準備が行われました。

朝から断続的に降り続いた大雨も予定時刻には丁度上がって、幼稚園帰りの親子連れや学校を終えた

子供たちが次々に来て、笹を楽しそうに振りかざしながら持ち帰りました。

放課後キッズクラブの子供たちが団体で来たり、小学校の担任の先生方がクラスに1本ずつの大きめの笹を持ち帰られたり、保育園の先生が小さい笹を50本ほど持ち帰られたりと、この笹配りが地域の人々に親しまれる行事としてすっかり定着したようです。

短冊に託した子供たちの夢が叶えられることを願っています。



ヤマユリ再生プロジェクト7年目の開花状況

公園の林床に復活した自生のヤマユリは **18 株に 21 輪**、種から育てたヤマユリは **62 株に 170 輪**、合計 **80 株に 191 輪**が咲きました。

★自生のヤマユリ

2009年に2株で2輪が復活して以来、毎年少しずつ増えて、今年では36株が生育しそのうち18株に21輪が咲きました。



自生の生育株は少しずつ増えている

年度	開花数 / 開花株数	生育株数	生育箇所
2009年	2輪 / 2株	2株	2カ所
2010年	2輪 / 2株	5株	3カ所
2011年	3輪 / 3株	15株	4カ所
2012年	8輪 / 7株	27株	4カ所
2013年	21輪 / 16株	30株	6カ所
2014年	30輪 / 19株	30株	7カ所
2015年	21輪 / 18株	36株	7カ所

★種から育てたヤマユリ

2008年秋から4カ月の温度処理で得られた発根種をプランターで2~3年間育成した後、それぞれの場所に移植して育成した結果、今年では林床でもかなりの株が開花し、全部で62株に170輪が咲きました。小さい球根は林床に移植しても開花しにくかったのが、一度プランターで開花した大きい球根は林床に移植しても開花しやすいことを体験できました。

育成場所	移植時期	移植した球根	開花時期	開花数 / 開花株数
幼稚園横の植木鉢	2011年2月	2cm大 2個★	2012年7月	2輪 / 2株
			2013年7月	10輪 / 2株
			2014年7月	23輪 / 4株*
幼稚園横のプランター	2012年3月 2013年1月	1cm以下 40個☆ 2cm大の木子 10個	2014年7月	28輪 / 21株*
			2014年7月	12輪 / 6株*
中川西小学校下の畑	2012年2月	2~3cm大 45個☆	2013年7月	10輪 / 6株
			2014年7月	61輪 / 19株
			2015年7月	123輪 / 27株
里山の林床の苗床	2012年3月	1~2cm大 157個☆	2014年7月	2輪 / 2株
			2015年7月	18輪 / 18株
里山の林床	2012年3月	1~2cm大 14個★	2014年7月	2輪 / 1株
	2015年2月	4~6cm大 31個※	2015年7月	2輪 / 1株 27輪 / 16株

☆：本プロジェクトを始められた小林和幸さんが発根種をプランターで1~2年間育成された球根。

★：愛護会員が分与された発根種をプランターで2~3年間育成した球根。

※：2014年に幼稚園横の植木鉢とプランターで開花した株(*)の球根。



中川西小学校下の畑には123輪が咲き乱れた



昨年プランターで開花した球根が林床で開花した